



## Confidencial

### A las autoridades del ISSSTE no les han importado las leyes

Vaya casos son los que va a enfrentar **Martí Batres** al llegar a la Dirección General del ISSSTE. Para muestra un botón. Un derechohabiente de nombre Gustavo Kubli inició desde 2018 su trámite para recibir la pensión a la que tenía derecho tras retirarse. Como nunca se la otorgaron, inició un juicio que ganó en enero de 2022. En el ISSSTE hicieron oídos sordos e interpuso un amparo, que ganó en diciembre de 2023. Pasaron los meses, y diversas instancias judiciales ratificaron el fallo e impusieron multas a las autoridades del ISSSTE. Pero pareciera que **Ricardo Romero Vera**, jefe de Pensiones en la Delegación Regional Sur, tiene más fuero que un legislador e ignora todo mandamiento judicial bajo el precepto que dice “aquí sólo mis chicharrones truenan” y háganle como quieran. Estamos en octubre de 2024 y múltiples resoluciones judiciales se las han pasado por el arco del triunfo. Ojalá que Martí Batres ponga en orden a múltiples caciquillos que medran hoy en el instituto.

### Delfina al rescate

¡Por fin el ISSEMyM será rescatado! Una de las prioridades del gobierno de la maestra **Delfina Gómez** en el Estado de México es que el instituto que brinda seguridad social a los trabajadores del estado salga de las ruinas en las que lo dejaron los priistas, y para ello, anunció la secretaria de Finanzas estatal, **Paulina Moreno**, ya arrancó el plan de inyectarle 12 mil millones de pesos en 2024, superando con creces los raquíticos 5 mil millones de pesos que le dio en todo un sexenio Alfredo del Mazo. Con ese dinero ya comenzaron a fluir las pensiones y los medicamentos. Esperemos que se siga con este buen trabajo de la actual administración.

### Morena gana terreno frente al PJ

En la batalla por la reforma judicial, Morena mostró ayer que poco a poco gana terreno. Así se observó ayer al instalar la Comisión de Justicia en la Cámara de Diputados, acto al que acudieron no sólo la ministra **Lenia Batres**, que es como de casa, sino asistieron también el magistrado presidente del Poder Judicial de la Ciudad de México, **Rafael Guerra Álvarez**; el magistrado del Tribunal de Justicia Administrativa de la CDMX, Jorge Antonio Martínez Maldonado, y el magistrado Carlos Humberto Rosas Franco, de una sala auxiliar del Tribunal Federal de Justicia Administrativa. Si el Consejo de la Judicatura Federal ya cedió, al parecer los demás ya toman sus provisiones...

### Comentarios fuera de lugar

La senadora **Gina Campuzano** denunció a **Gerardo Fernández Noroña** ante el INE por violencia política de género. Resulta que en aquella maratónica sesión en la cual se discutía la reforma judicial, a la panista se le desabotonó la blusa, y de ahí se agarró el presidente de la Mesa Directiva para alegar que cómo se le acusaba de invisibilizarla, si estaba “más visibilizada que nadie” por ese incidente. La panista fue arrojada por sus pares, quienes cuestionaron en pancartas: “¿Llegamos todas?”. El presidente de la Mesa Directiva fue defendido por su compañera Laura Itzel Castillo... pero también por el imponente Felix Salgado Macedonio.

### Compromisos internacionales en el nuevo gobierno

La presidenta **Claudia Sheinbaum** sigue evaluando su asistencia a algunas reuniones internacionales. Pareciera que, de arranque, no asistirá a la cumbre del clima COP-29 que se realizará en noviembre en Bakú, Azerbaiyán, y en su lugar asistirá la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, **Alicia Bárcena**. Además, todavía valora si asistirá o no a la cumbre del G-20, que se realizará en Brasil, el 18 y 19 de noviembre. Eso sí, el 19 se prevé la visita a México del canciller alemán, Olaf Scholz, y el 20 de noviembre encabezará la conmemoración de la Revolución mexicana, así que... las maletas seguirán en el armario.